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OBRAS DO BRT NA AVENIDA DA FEB
DEVEM SER CONCLUÍDAS ATÉ OUTUBRO
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A construção das 
pistas de concreto para 
o BRT na Avenida da 
FEB, em Várzea Gran-
de, está caminhando 
para sua conclusão, 
que deve ocorrer até o 
final do mês de outu-
bro. As obras abran-
gem uma extensão de 
aproximadamente 4,5 
quilômetros, incluin-
do também um trecho 
da Avenida João Pon-
ce de Arruda. A obra 
está sendo realizada 
em várias frentes de 
trabalho simultâneas, 
para acelerar a con-
clusão do projeto. A 
obra não afetará a ca-
pacidade de tráfego na 
Avenida da FEB. Pelo 
contrário, é esperada 
uma melhora no trá-
fego, com a segrega-
ção dos ônibus na pista 
nova pista exclusiva. O 
estreitamento da pista, 
que tem causado dores 
de cabeça aos motoris-
tas, é apenas temporá-
rio para a obra
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“DESDE QUE COMEÇOU A 
TREINAR, FOI MUDANÇA 

ATRÁS DE MUDANÇA”

DivulgaçãoDivulgação

Base de Emanuel trava CPI
sobre dívidas trabalhistas
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Produtores rurais de 
Mato Grosso estão ava-
liando a substituição do 
milho por algodão na 
segunda safra, devido a 
mudanças no cenário de 
custos e demanda. En-
quanto os custos com de-
fensivos agrícolas para 
produção de algodão di-

minuíram cerca de 35% 
no último ano, tornan-
do a produção da pluma 
mais atrativa, o milho 
enfrentou uma queda 
de mais de 39% em seus 
preços nos últimos me-
ses. Porém, há grande 
diferença entre os cul-
tivos. O algodão, em-

bora promissor, implica 
custos mais elevados em 
relação ao milho. Além 
disso, a logística e a ca-
pacidade das instalações 
de beneficiamento de 
algodão também devem 
ser consideradas, lembra 
especialista

PRODUTORES COGITAM TROCAR
CULTIVO DO MILHO POR ALGODÃO
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A base do prefeito 
Emanuel Pinheiro (MDB) 
conseguiu enterrar a 
abertura de uma CPI para 
investigar as dívidas tra-
balhistas do Município. O 
autor da proposta, verea-
dor Dr Luiz Fernando (Re-
publicanos), conseguiu na 
última semana as nove 
assinaturas necessárias. 
No entanto, durante reu-
nião do Colégio de Líderes 
na segunda-feira, 11, foi 
informado sobre o arqui-
vamento da CPI, porque 
o vereador Wilson Kero 
Kero (Podemos) retirou 
seu apoio
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O vereador Fellipe Cor-
rêa (Cidadania) apre-
sentou na terça-feira, 12 
de setembro, um pedido 
de instauração de uma 
Comissão Processante 
contra o prefeito Ema-
nuel Pinheiro (MDB), que 
pode resultar na perda do 
mandato do emedebista. 
Fellipe alega que o pre-
feito confessou, ao enca-
minhar o projeto de lei em 
que pede autorização para 
parcelamento de dívidas 
trabalhistas, ter cometi-
do uma infração político-
-administrativa

Oposição
reage com
cassação
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HOMEM ESPERA AMIGO SE
VIRAR E O EXECUTA A TIROS
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EDITORIAL

negacionismo 
no Brasil tomou 
proporções dan-

tescas durante a pan-
demia de covid-19. Pri-
meiro, se manifestou por 
meio da minimização da 
doença e no boicote às 
medidas preventivas, 
sob uma alegada hipó-
tese de cerceamento da 
liberdade, o que acabou 
resultando em uma das 
maiores catástrofes hu-
manitárias da história 
brasileira. Porém, a con-
testação da ciência ficou 
ainda mais pernicio-
sa com a politização da 
vacinação, nossa única 
arma efetiva contra uma 
série de doenças graves.

Por sorte, os nega-
cionistas são minoria 
da população. Entre-
tanto, são uma minoria 
que incomoda e que põe 
em risco a vida e a saú-
de daqueles que querem 
se cuidar. A forma mais 
perversa do negacio-
nismo se manifesta na 
resistência em vacinar 
crianças e adolescentes. 
Coloca em risco a vida e 
o futuro de milhares de 
crianças, que não estão 
recebendo as vacinas 

básicas da caderneta 
nacional, como a goti-
nha que protege contra 
a poliomielite. 

Iniciada em 17 de 
agosto, a campanha 
contra a poliomielite 
em Mato Grosso mal al-
cançou metade do pú-
blico alvo em todas as 
idades. De acordo com 
os dados da plataforma 
LocalizaSus, do Minis-
tério da Saúde, a cober-
tura vacinal do estado 
atingiu apenas metade 
das crianças. Para isso, 
as prefeituras realiza-
ram até três ‘Dias D’ de 
vacinação e apelaram 
para toda sorte de me-
canismos que pudessem 
ajudar a alcançar o ob-
jetivo. 

A campanha de vaci-
nação contra o sarampo 
segue em ritmo igual-
mente difícil. O negacio-
nismo nos fez chegar ao 
ponto de perder o certi-
ficado de eliminação do 
sarampo, que havia sido 
concedido pela Organi-
zação Mundial da Saú-
de (OMS). No começo do 
mês, o governo federal 
lançou um novo esforço 
para erradicar o saram-

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
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O

VARÍOLA DOS MACACOS: CUIDADOS, 
PREVENÇÃO E DIAGNÓSTICO

Apesar de levar o nome de “varíola dos 
macacos”, a transmissão da doença não 
está relacionada aos macacos. O nome vem 
da descoberta inicial do vírus em macacos 
em um laboratório dinamarquês em 1958. 
Até o momento, o mundo registra 41,5 mil 
casos distribuídos em 96 países. 

De acordo com a Organização Mundial 
da Saúde, 98,5% dos casos estão entre 
pessoas do sexo masculino. Desse percen-
tual, 76,5% é de homens entre 18 e 44 anos; 
0,5% de 0 a 17 anos e 0,1% de 0 a 4 anos. 
A idade mediana dos infectados é 36 anos.

O sintoma mais comum nas pessoas 
diagnosticadas com a doença é a febre. No 
Brasil, além da reação térmica do corpo, 
pacientes relataram inchaço de gânglios, 
erupções na pele e dores musculares. 
Quanto aos locais das erupções, 59,9% 
acometeram órgãos genitais dos infectados, 
44,4% no tronco e 40,3% em membros 
superiores.

Ao sentir algum sintoma suspeito que 
possa ser compatível com a varíola dos 
macacos, também conhecida como monke-
ypox, procure uma Unidade Básica de 
Saúde (UBS) ou Unidade de Pronto Atendi-
mento para avaliação. Informe se você teve 
contato próximo com alguém com suspeita 
ou confirmação da doença. Se possível, 
isole-se e evite o contato próximo com 
outras pessoas.

OS SINAIS E SINTOMAS, 
EM GERAL, INCLUEM:

Erupção cutânea ou lesões de pele; Ade-
nomegalia/Linfonodos inchados (ínguas); 
Febre; Dores no corpo; Dor de cabeça; 
Calafrio; Fraqueza. 

DIAGNÓSTICOS - Caso suspeito: pes-
soa de qualquer idade que apresenta início 
súbito de lesão em mucosas e/ou erupção 
na pele aguda profunda e bem circunscrita 
de monkeypox, única ou múltipla, em qual-
quer parte do corpo; e/ou dor proctite (por 
exemplo, dor anorretal, sangramento) e/ou 
edema peniano, podendo estar associada 
a outros sintomas.

Caso provável: caso que atende à defi-
nição de caso suspeito, que apresente um 
ou mais critérios (Plano de Contingência 

- página 8), com investigação laboratorial 
de varíola dos macacos não realizada ou 
inconclusiva, e que o diagnóstico da doen-
ça não pode ser descartado apenas pela 
confirmação clínico-laboratorial de outro 
diagnóstico.

Caso confirmado: caso suspeito com 
resultado laboratorial “positivo/detectável” 
para varíola dos macacos por diagnóstico 
molecular (PCR em tempo real e/sequen-
ciamento).

Caso descartado: caso suspeito com 
resultado laboratorial “negativo/não detec-
tável” para varíola dos macacos por diag-
nóstico molecular (PCR em tempo real e/
sequenciamento).

PREVENÇÃO - A principal forma de 
proteção contra a monkeypox é a preven-
ção. Assim, aconselha-se a evitar o contato 
direto com pessoas com suspeita ou con-
firmação da doença. E no caso da necessi-
dade de contato (por exemplo: cuidadores, 
profissionais da saúde, familiares próximos 
e parceiros, etc.) utilizar luvas, máscaras, 
avental e óculos de proteção.

Pessoas com suspeita ou confirmação 
da doença devem cumprir isolamento ime-
diato, não compartilhar objetos e material 
de uso pessoal, tais como toalhas, roupas, 
lençóis, escovas de dente, talheres, até o 
término do período de transmissão.

Lave regularmente as mãos com água e 
sabão ou utilize álcool em gel, principalmen-
te após o contato com a pessoa infectada, 
suas roupas, lençóis, toalhas e outros itens 
ou superfícies que possam ter entrado em 
contato com as erupções e lesões da pele 
ou secreções respiratórias (por exemplo, 
utensílios, pratos).

Lave as roupas de cama, roupas, toa-
lhas, lençóis, talheres e objetos pessoais 
da pessoa com água morna e detergente. 
Limpe e desinfete todas as superfícies 
contaminadas e descartar os resíduos 
contaminados (por exemplo, curativos) de 
forma adequada.

Todas as informações sobre a varíola 
dos macacos estão disponíveis no site 
do Ministério da Saúde (www.gov.br/
saude/pt-br)

po do Brasil, mais uma 
vez, mas tem colhido 
poucos resultados nessa 
batalha.

O vírus negacionista 
tem se mostrado mais 
perigoso do que as do-
enças que são comba-
tidas pela vacina, a tal 
ponto que entidades in-
ternacionais têm emiti-
do alertas sobre o risco 
de retorno de doenças 
que já eram considera-
das erradicadas. Tudo 
pela falta de vacinação.

A vacinação de crian-
ças tem caminhado a 
passos de formiga devi-
do à epidemia de infor-
mações falsas que são 
divulgadas ‘à torta e à 
direita’ na internet. A 
descrença foi semeada 
até pelo próprio minis-
tro da Saúde, que pre-
tendia impor a exigência 
de pedido médico para 
vacinação das crianças, 
como se o imunizante 
fosse um risco maior do 
que a doença. 

Mais do que bom sen-
so, rejeitar o negacionis-
mo e as notícias falsas é 
uma atitude de respeito 
à vida, tanto a própria 
quanto a do próximo.
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Poucas pessoas sabem que o 
Brasil é um dos países mais avan-
çados quando o assunto é a trans-
formação digital no setor público. 
Nosso país, diferentemente de gran-
des potências mundial, já aboliu em 
grande parte o uso do papel em seus 
processos e tramites burocráticos.

Embora estamos bem distante da 
Estônia, que é considerado o país mais 
digital do mundo, onde lá 99% de todos os 
serviços governamentais são oferecidos online 
e quase que a totalidade da população possui 
identificação eletrônica, fato é que o Brasil é 
referência no emprego de tecnologias que visa, 
dentre outras coisas, a participação do cidadão 
na fiscalização dos serviços públicos.

Para isso, a União, alguns Estados e Mu-
nicípios disponibilizam ferramentas seja para 
a prestação de serviço público ou para que o 
cidadão possa influenciar de forma direta nas 
decisões governamentais por meio dessas 
tecnologias.

O governo federal, por exemplo, possui a 
Secretaria de Governo Digital que busca forta-
lecer, por meio de cooperação técnica, a política 
de transformação digital e ampliar a interação 
sobre o tema com todos os entes federativos.

Estamos acostumados a ouvir e também 
possuir conta na chamada, plataforma GOV.BR, 
que quando do seu início ficou popularmente 
conhecida como governo eletrônico (e-Gov).

Ocorre que, o termo “governo eletrônico” 
está em desuso, sendo substituído pelo gover-
no digital. Primeiro, como sempre, iniciado no 
governo federal e agora já espalhado por quase 
todos Estados e em milhares de Municípios.

Com o advento do governo digital atrelado 
ao fato das evoluções tecnológicas, é nítido que 
os cidadãos passaram a ter maior comodidade 
e conveniência no acesso e uso de serviços 
governamentais.

E com esse avanço tecnológico, aquele ci-
dadão que é adepto e usuário das tecnologias 
passa a ser um importante aliado dos órgãos 
de controle, no quesito fiscalização e em al-
guns casos, também, nos acompanhamentos 
simultâneos, seja, por exemplo em processos 
licitatórios, contratações das mais diversas e 
até mesmo na própria fiscalização do agente 
ou servidor público.

Nesse sentido, o Tribunal de Contas da 
União defende que o governo digital tem como 
objetivo modernizar a administração pública e 
que através da tecnologia da informação, pode 
reconstruir processos e utilizar dados disponí-
veis para otimizar e transformar os serviços 
públicos aos olhos do cidadão, além de reduzir 
a burocracia.

Podemos tomar como exemplo para a re-
dução da burocracia, o acesso facilitado aos 
serviços públicos onde muitos dos serviços 
estão na palma de nossas mãos, e com isso 
é possível acessarmos uma variedade de ser-
viços online, como pagamento de impostos, 

emissão de documentos, estudo Ead, 
consultas médicas, previsão e pre-

venção de acidentes e tantos outros.
Sem sombra de dúvidas, essas 

facilidades tendem a economizar 
tempo e recursos para os cidadãos, 
eliminando a necessidade de deslo-
camento físico para obter serviços 

governamentais e de certa forma 
há também contribuição para o meio 

ambiente em razão da diminuição de 
impressão em papel e emissão de monóxido 

de carbono.
No início do texto foi dito que alguns Estados 

disponibilizam ferramentas para que o cidadão 
possa contribuir com decisões governamentais 
por meio da tecnologia. Neste caso, temos 
como exemplo, duas ferramentas tecnológicas 
disponibilizadas por um órgão independente, 
que é o Tribunal de Contas do Estado de Mato 
Grosso, sendo o Sistema Geo-Obras (https://
geoobras.tce.mt.gov.br/cidadao/home) e o 
Radar de Controle Público (https://radar.tce.
mt.gov.br/extensions/radar/radar.html).

O primeiro sistema foi desenvolvido para 
aprimorar as prestações de contas referente às 
contratações de obras e serviços de engenharia 
e a transparência da gestão pública. Um dos 
módulos do sistema é chamado Geo-Obras 
Cidadão, que permite qualquer cidadão acom-
panhar o andamento de obras desde a contra-
tação até a conclusão da mesma. O cidadão 
pode, inclusive, enviar fotos com coordenadas 
geográficas atestando a evolução ou não dos 
serviços.

Quanto ao segundo sistema, o Radar, utiliza 
tecnologia de BI e Qlik Sense sendo disponi-
bilizado para a sociedade com o objetivo de 
informar e facilitar o trabalho ao possibilitar 
consultas a licitações para balizamento de pro-
cessos, além de possuir módulos de Compras 
Públicas, Educação, Saúde, Receita e Despe-
sa, Assistência Social e acompanhamento das 
Exportações do Estado.

Portanto, ferramentas como essas e tantas 
outras que são disponibilizadas pelos diversos 
entes federativos, fazem com que a sociedade 
possa estar munida de informações valiosíssi-
mas para o efetivo acompanhamento e aplica-
ção dos recursos públicos.

É óbvio que de nada adianta o Brasil ser um 
dos países mais avançados se o usuário princi-
pal e maior interessado não se esmerar pelas 
transformações que a administração pública 
disponibiliza para o cidadão.

Se nós cidadãos, valorizarmos esse es-
forço da administração pública poderemos 
caminhar juntos para nos igualarmos ao País 
mais tecnológico do mundo. E aí sim terá 
valido a pena estados como Mato Grosso e 
Amapá terem investido milhões de reais na 
tecnologia X-Road, que é a espinha dorsal do 
governo estônio.

*CLAITON CAVALCANTE é contador e 
membro da Academia Mato-Grossense de 
Ciências Contábeis

O vírus do negacionismo

Caiubi Kuhn (*)  

Entre as obras realizadas 
pelo governador Mauro Men-
des, o Parque Novo Mato 
Grosso com certeza é uma 
das mais ousadas. Situado na 
MT 251, que liga Cuiabá a Cha-
pada dos Guimarães, o parque 
irá contar com uma ampla estrutura 
para realização de eventos automotivos, 
shows e outros tipos de atividades. Em 
contraste ao investimento no Novo Mato 
Grosso, importantes patrimônios do velho 
Mato Grosso, que contam a história do 
estado, como a Usina Itaicy em Santo 
Antônio do Leverger, e a Usina Casca I e 
o Chalé dos Governadores em Chapada 
dos Guimarães, caminham no ritmo dado 
pela deterioração do tempo, para se tor-
narem apenas ruínas postas ao chão de 
um passado de glória distante.

Para a historiadora Emília Viotti da 
Costa, "Um povo sem memória é um 
povo sem história. E um povo sem história 
está fadado a cometer, no presente e no 
futuro, os mesmos erros do passado". Um 
povo sem história acaba por não entender 
como chegou ao local que está. Ou seja, 
fica, sem entender como o seu entorno 
foi formado.

No estado, existem importantes cons-
truções que marcam alguns momentos e 
acontecimentos históricos. Em Chapada 
dos Guimarães, o Santuário de Sant’Ana, 
construído em 1779, é um registro fan-
tástico do período barroco, porém que 
precisa de restauro para manter sua 
imponência e registro histórico. Outros 
locais como a Usina Casca I, primeira 
usina hidroelétrica a produzir energia 
para abastecer a população de Cuiabá 
em 1928, e o Chalé dos Governadores, 
residência de campo dos governadores, 
durante cerca de 8 décadas, estão a cada 
dia se aproximando mais do destino trá-

gico de se tornarem apenas ruínas.
Outro caso que merece ser 

elencado é a Usina Itaicy, cons-
truída no final do século 19, 
por Antônio Paes de Barros, o 
ex-governador do estado Totó 
Paes. O local chegou a abrigar 
uma população de cerca de 

cinco mil pessoas, tinha moeda 
própria e uma ampla estrutura, com 

farmácia, escola, capela, entre muitas 
outras benfeitorias. Um verdadeiro regis-
tro da revolução industrial em solo mato-
-grossense. Porém, ao que tudo parece, 
também caminha para um destino trágico.

O Parque Novo Mato Grosso pode 
contribuir para o turismo na região e é 
uma obra relevante, com investimentos 
previstos de cerca de 150 milhões. Mas 
será que não seria importante o Governo 
do estado ter olhos para o velho Mato 
Grosso também? As construções históri-
cas citadas também são importantes para 
o turismo, para a cultura e para a história. 

Os registros contados por elas ajudam 
a contar como o estado chegou aonde 
está hoje. Podemos ir muito mais além 
e debater a deterioração de centros 
históricos, casarões antigos e outros 
locais onde foram cunhadas as raízes 
do estado.

O fato é que a história precisa ser 
valorizada com políticas públicas e in-
vestimentos que permitam preservar 
o passado, para aqueles que virão no 
futuro, conciliando desenvolvimento do 
novo Mato Grosso, com as memórias 
e sentimentos que são contadas pelas 
paredes antigas e esquecidas, das quase 
ruínas que registram o passado do velho 
Mato Grosso.

*CAIUBI KUHN, Professor na Faculdade de 
Engenharia (UFMT), geólogo, especialista 
em Gestão Pública (UFMT), mestre em Geo-
ciências (UFMT).

O novo e o velho Mato Grosso

Transformação digital
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Queda na rentabilidade do cereal leva agricultores a cogitarem o cultivo de algodão; especialista alerta para a diferença de custos e os riscos

DESAFIO NO AGRO

Produtores cogitam trocar o milho
Gabriel Soares

Produtores rurais de 
Mato Grosso estão avalian-
do a substituição do milho 
por algodão na segunda sa-
fra, devido a mudanças no 
cenário de custos e deman-
da. Enquanto os custos com 
defensivos agrícolas para 
produção de algodão dimi-
nuíram cerca de 35% no úl-
timo ano, tornando a produ-
ção da pluma mais atrativa, 
o milho enfrentou uma que-
da de mais de 39% em seus 
preços nos últimos meses.

Os produtores agora en-
frentam a difícil decisão de 
escolher entre as culturas. 
O algodão, embora promis-
sor em termos de rentabili-
dade, implica custos signifi-
cativamente mais elevados 
em relação ao milho. Além 
disso, a logística e a capa-
cidade das instalações de 
beneficiamento de algodão 
também devem ser consi-
deradas, lembra Jeferson 
Souza, analista de inteli-
gência da Agrinvest.

“Os custos do algodão 
são praticamente três ve-
zes maiores do que os cus-
tos operacionais do milho. 
Além do maquinário ser 
muito mais caro, é preciso 

analisar a capacidade das 
algodoeiras e a logística, 
pois tudo isso impacta di-
retamente na rentabilidade. 
Então, o risco e retorno do 
algodão é muito maior por-
que o investimento também 
é maior”, pontua o analista.

A decisão também de-
pende da demanda global 
por algodão, que pode afe-
tar os preços da commo-
dity no futuro. O aumento 
previsto na produção de 
algodão no Brasil pode le-
var a um excesso de oferta, 
resultando em uma pres-
são descendente sobre os 
preços.

O International Cotton 
Advisory Committee (ICAC) 
alertou para o enfraqueci-
mento da demanda global 
de algodão devido à infla-
ção e ao baixo apetite de 
compra dos consumidores 
em países desenvolvidos. 
Isso gera preocupações so-
bre a capacidade de absor-
ção da oferta adicional.

“Olhando para a rentabi-
lidade, hoje o algodão tem 
uma performance melhor 
que o milho safrinha. Po-
rém, os custos ainda são ele-
vados e ainda é um mercado 
que está sob tensão. Com a 
previsão de aumento da 

produção no Brasil, é funda-
mental analisar o mercado 
consumidor. Se não houver 
uma resposta do lado do 
comprador para absorver 
essa maior oferta, existe a 
chance de queda nas cota-
ções do algodão no ano que 
vem”, ressalta Souza. 

Por outro lado, os pro-
dutores de milho também 

Daniel Fagundes/Trilux

Preços do milho acumulam queda de mais de 39% nos últimos meses, ao passo que o custo do algodão recuou 35%

estão enfrentando forte 
pressão, com uma queda 
de aproximadamente 40% 
na rentabilidade, apesar do 
aumento de 16% na produ-
ção em Mato Grosso em re-
lação ao ano anterior.

A Associação de Pro-
dutores de Soja e Milho 
de Mato Grosso (Aprosoja-
-MT) observa que, embora 

a produtividade tenha sido 
positiva, os altos custos e 
a queda nos preços estão 
levando a uma reavaliação 
na expansão das áreas de 
plantio. Espera-se uma re-
tração no plantio para a 
próxima safra de milho de-
vido a esses desafios eco-
nômicos e ao aumento dos 
custos de produção.

Com uma produtivi-
dade de 113 sacas por 
hectare, conforme as es-
timativas preliminares do 
Instituto Mato-grossense 
de Economia Agropecuá-
ria (Imea), o Estado con-
tabiliza pouco mais de 51 
milhões de toneladas de 
milho produzidas nessa 
safra.
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Em algumas regiões 
do país, mais notadamen-
te nas dunas do Nordeste, 
grandes turbinas eólicas 
fazem parte da paisagem. 
Essas espécies de ventila-
dores gigantes são gera-
doras de energia elétrica 
a partir da força dos ven-
tos. Se depender do que 
aponta uma pesquisa da 
Confederação Nacional 
da Indústria (CNI), essas 
estruturas vão ser mais 
comuns também na paisa-
gem marítima, com usinas 
eólicas offshore (fora de 
terra firme), com a vanta-
gem de explorar ventos 
mais constantes e com 
maiores velocidades.

Essa nova fronteira de 
geração de energia limpa 
pode fazer o Brasil aumen-
tar em 3,6 vezes a capaci-
dade total de produção de 
energia elétrica e potencia-
lizar a transição para um 
mundo com cada vez mais 
combustíveis renováveis.

O cenário é traçado pelo 
estudo Oportunidades e 
Desafios para Geração Eó-
lica Offshore no Brasil e a 

Produção de Hidrogênio 
de Baixo Carbono, elabora-
do pela Confederação Na-
cional da Indústria (CNI), 
lançado nesta terça-feira 
(12), em Brasília, no even-
to Diálogo Pré-COP 28: 
O Papel da Indústria na 
Agenda de Clima.

O encontro tem a par-
ticipação de representan-
tes do setor produtivo, 
governo e sociedade civil 
para debater assuntos da 
Conferência da ONU sobre 
Mudanças Climática (COP), 
que será realizada em Du-
bai, Emirados Árabes Uni-
dos, entre 30 de novembro 
e 12 de dezembro.

POTENCIAL DE GERA-
ÇÃO - De acordo com o 
estudo, em 2021, o mundo 
tinha capacidade instala-
da para a geração de 55,9 
gigawatt (GW) por meio 
de usinas eólicas offshore, 
basicamente na China e na 
Europa. A estimativa é que 
o parque eólico offshore 
global alcance o patamar 
de 260 GW em 2030 e 
316 GW dez anos depois. 
Para isso, estão previstos 
investimentos de até US$ 
1 trilhão.

O levantamento da CNI 
aponta que o Brasil tem 
grande potencial ainda 
inexplorável com capacida-
de de chegar a 700 GW, ou 
seja, 3,6 vezes a capacida-
de total de energia elétrica 
já instalada e conectada 
ao Sistema Interligado Na-
cional (194 GW). Porém, o 
estudo não indica quando 
o Brasil alcançará esse pa-
tamar. Até 30 de agosto, 
havia no Instituto Brasilei-
ro do Meio Ambiente e dos 
Recursos Naturais Renová-
veis (Ibama) 78 pedidos de 
licenciamento para usinas 

POTENCIAL INTOCADO

Eólica no mar vai acelerar transição energética
eólicas no mar, somando 
potencial de geração de 
189 GW.

TRANSIÇÃO ENERGÉ-
TICA - A inclusão dessa 
energia limpa na matriz 
energética brasileira é vis-
ta como ponto primordial 
para o Brasil perseguir o 
Acordo de Paris - tratado 
sobre mudanças climáticas 
assinado por 195 países 
e adotado em 2015. Nele, 
o Brasil se comprometeu 
a reduzir as emissões de 
gases de efeito estufa em 
37% até 2025 e em 50% 
até 2030, tendo como base 

Da redação

A primeira semana de 
setembro registrou queda 
de 0,39% no valor médio 
da cesta em Cuiabá, ante à 
última semana do mês de 
agosto, chegando a custar 
R$ 742,74. Os dados do 
boletim semanal da cesta 
básica, realizado pelo Ins-
tituto de Pesquisa e Aná-
lise da Fecomércio Mato 
Grosso (IPF-MT), mostram 
que nove dos 13 itens ana-
lisados recuaram de pre-
ço, com destaques para a 
batata (-7,73%), banana 
(-4,65%) e arroz (-2,44%).

Ainda assim, é possível 
observar um crescimento 
geral no preço médio da 
cesta básica, de 7,03%, no 

comparativo entre a pri-
meira semana de setembro 
de 2023 com igual período 
do ano passado, quando o 
mantimento custava R$ 
693,98 na capital.

Por outro lado, outros 
dois itens registaram va-
riações positivas conside-
ráveis na semana, como 
o tomate (7,95%) e o café 
(2,33%). Essas oscilações 
nos preços, observadas nas 
últimas semanas, segundo 
o superintendente da Fe-
comércio-MT, Igor Cunha, 
não refletem na maioria 
dos produtos, gerando pou-
co impacto no consumo ali-
mentar das famílias.

“A cesta básica vem de 
seguidos momentos de 
oscilação nos preços dos 

itens, o que vem ocorrendo, 
na maioria das vezes, abai-
xo de dois pontos percen-
tuais. Esse cenário favorece 
o consumo, uma vez que 
essas oscilações geram me-
nor instabilidade no custo 
na verificação geral da ces-
ta, com exceção de alguns 
alimentos, como a batata e 
o tomate, que sofrem fortes 
variações de preços”, expli-
ca Igor Cunha.

Ainda de acordo com o 
superintendente, este é um 
fator positivo, “visto que o 
mantimento já chegou a 
custar cerca de R$ 811 em 
janeiro deste ano. Isso está 
ligado a alimentos em que-
da, que se sobrepõem aos 
que estão em alta, como 
o caso da carne e do leite, 

MERCADO AMARGO

Cesta básica inicia setembro acima de R$ 740
que possuem grande im-
pacto na alimentação das 
famílias”, afirma.

Segundo boletim, o leite 
apresenta queda semanal de 
-0,54% e a carne de -0,44%, 
chegando a custar em mé-
dia R$ 7,09/l e R$ 34,67/
kg, respectivamente. No 
comparativo com a primeira 
semana de setembro do ano 
passado, os itens apresen-
tam retração no preço, que 
chega a 14,29% e 8,93%.

Outro alimento em que-
da, tanto na variação sema-
nal quanto anual, é o óleo, 
que registrou recuo sema-
nal de 1,07% e de 22,69% 
sobre a primeira semana 
de setembro de 2022, sen-
do cotado, atualmente, a 
R$ 6,42/900 ml na média.

as emissões de 2005. Além 
disso, no ano passado, o 
país assumiu o compro-
misso de alcançar emissões 
líquidas neutras até 2050, 
ou seja, não contribuir para 
o efeito estufa, tanto dimi-
nuindo as emissões, quanto 
capturando carbono da at-
mosfera.

“A eólica offshore vem 
para somar rumo a essa 
expansão de renováveis e 
com o objetivo de manter 
a matriz energética elétrica 
do Brasil cada vez mais lim-

pa e sustentável”, avalia o 
gerente executivo de Meio 
Ambiente e Sustentabilida-
de da CNI, Davi Bomtempo.

O levantamento identi-
ficou que as regiões do li-
toral brasileiro com maior 
potencial para a geração 
estão na costa nordesti-
na, entre Piauí, Ceará e 
no Rio Grande do Norte; 
entre os estados do Rio de 
Janeiro e do Espírito San-
to, no Sudeste; e na Lagoa 
dos Patos, litoral do Rio 
Grande do Sul.

Nove dos 13 itens analisados recuaram de preço, com 
destaques para a batata, banana e arroz

Gilberto Leite
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Presidente da Assembleia afirma que governador tem ‘mexido as peças’ desde o começo do ano para dar visibilidade à candidatura de Fábio Garcia

Botelho revela estratégia de Mauro
Rafael Machado

O presidente da Assem-
bleia Legislativa, deputado 
Eduardo Botelho, espera 
que o presidente do União 
Brasil, o governador Mauro 
Mendes, defina até o final 
do mês qual será o critério 
do partido para escolha do 
nome que vai encabeçar o 
projeto de candidatura a 
prefeito de Cuiabá, nas elei-
ções de 2024. 

Botelho reclamou que 
desde o início do ano o go-
vernador tem articulado 
para dar visibilidade para 
uma possível candidatura 
do secretário-chefe da Casa 
Civil, Fábio Garcia, seu ad-
versário na disputa interna.

"Eu espero até final 
deste mês a gente ter uma 
conversa pra ter uma defi-
nição e um posicionamen-
to definitivo. Se tiver um 
critério que seja igualitário 
pra mim e pro Fábio Gar-
cia, não tem problema. Se 
não tiver esse critério, bem 
claro, eu pretendo sair, 
porque não dá pra ser sem 

critério que "ah, espera a 
convenção", a convenção 
não dá. Porque a conven-
ção toda é dele [Garcia], ele 
que montou. Então não tem 
sentido eu querer disputar 
uma convenção. E também 
nós precisamos ter um 
tempo pra montar, porque 
o governador tá montando. 
Ou você acha que todas as 
movimentações que foram 
feitas não foram por cunho 
político e já avistando a 
eleição de Cuiabá?", ques-
tionou durante entrevista à 
rádio Cultura FM na segun-
da-feira, 11 de setembro.

Botelho comentou que 
as articulações começaram 
com a nomeação do ex-ve-
reador por Cuiabá, Felipe 
Wellaton (Republicanos), 
a secretário-adjunto de 
Turismo e depois foi a mo-
vimentação de cadeiras 
que levou Gisela Simona a 
ocupar a cadeira de Fábio 
na Câmara Federal. Além 
disso, em sua visão, o go-
vernador teria articulado a 
migração de Cidinho San-
tos do UB para o PP, já com 

XADREZ ELEITORAL

o objetivo de ter um aliado 
na candidatura de Garcia.

"Então quer dizer, ele já 
está trabalhando desde de-
pois da eleição [de 2022]. 
Não tem sentido eu ficar se 
não houver um jogo limpo 
e claro. Se ele disser 'não, 
nós vamos fazer uma pes-
quisa...', beleza, tudo bem, 
sem problema nenhum! 
Mas não [ele prefere dizer] 
'espera a convenção, por-
que aqui ninguém tá traba-
lhando', aí é conversa. Todo 
mundo sabe que está traba-
lhando sim", ressaltou.

Antecipando que não en-
contrará espaço no União 
Brasil, Botelho já articula 
com outros partidos para 
viabilizar sua candidatura 
a prefeito. Até o momento, 
diversas siglas manifesta-
ram interesse no presidente 
da Assembleia, incluindo o 
PSD, PSB e MDB. No entan-
to, Botelho não quer tomar 
uma decisão abrupta e ‘sair 
brigado’ do União Brasil, de-
vido à sua amizade pessoal 
e política com o governador 
Mauro Mendes. 

Rafael Machado

A base do prefeito Ema-
nuel Pinheiro (MDB) con-
seguiu enterrar a abertura 
de uma Comissão Parla-
mentar de Inquérito (CPI) 
para investigar as dívidas 
trabalhistas do Município. 
O autor da proposta, ve-
reador Dr Luiz Fernando 
(Republicanos), conseguiu 
na última semana as nove 
assinaturas necessárias 
para pedir a investigação. 
No entanto, durante reu-
nião do Colégio de Líderes 
nesta segunda-feira, 11 de 
setembro, foi informado 
sobre o arquivamento da 
CPI, porque o vereador 
Wilson Kero Kero (Pode-
mos) retirou seu apoio.

Luiz Fernando acusou 
a base de tentar derrubar 
a abertura da comissão 
desde o dia que apresen-
tou o pedido. Em conversa 
com jornalistas, ele co-
mentou que havia um ve-
reador que tinha apoiado 
sua ideia e garantiu que 
assinaria o documento, 
mas deu para trás.

"Nós tínhamos oito as-
sinaturas, um dos verea-
dores, o primeiro vereador 
da base do prefeito Ema-
nuel a assinar, fazer o com-
promisso comigo e com 
Cuiabá, não é nem com o 
vereador Doutor Luiz Fer-
nando, foi o vereador Dídi-
mo Vovô. Dois dias após a 
assinatura, antes de vir à 
plenária, ele também reti-
ra a assinatura. Então, na 
última sessão de terça-fei-
ra nós aguardamos, apesar 
das conversações, da expli-
cação a cada parlamentar 
da importância da aber-
tura desta CPI. Durante a 
sessão, o próprio vereador 
Wilson Kero Kero, também 
outro vereador da base, me 
chama e fala: 'Doutor Luiz 
Fernando, o senhor tem 
toda a razão em relação à 
propositura desta CPI, en-
tão eu vou assinar'. Falei: 
'pronto, o senhor assina?'", 
questionou.

Luiz Fernando conta 
que protocolou o requeri-
mento na Presidência após 
a assinatura de Kero Kero, 
para iniciar o rito proces-

sual. Porém, foi pego de 
surpresa com a decisão 
de seu colega, de retirar o 
apoio à investigação.

"A partir do momento 
que nós tivermos nove as-
sinaturas, não precisa de 
votação, ela abre automa-
ticamente. Então viemos 
a público, inclusive outros 
vereadores também da 
base se pronunciaram em 
relação a essa situação, e 
já na quarta-feira, no dia 
seguinte, o próprio verea-
dor Wilson Kero Kero me 
procurou dizendo que teve 
uma conversa e que para 
ele, politicamente, não era 
viável", disse.

O pedido de abertura 
de CPI foi motivado pelo 
projeto de lei em que o 
Executivo pede autoriza-
ção para parcelar R$ 167 
milhões, referentes a dí-
vidas trabalhistas, em 60 
vezes. Logo após, os par-
lamentares começaram a 
receber denúncias de que 
os valores eram superiores 
ao informado no pedido.

Para ter acesso aos 
dados oficiais, Luiz Fer-

CPI DO CALOTE

Base de Emanuel enterra CPI sobre as dívidas

Botelho comentou que as articulações começaram com a nomeação do 
ex-vereador Felipe Wellaton

Gilberto Leite

nando encaminhou um 
requerimento, em caráter 
de urgência, para a Se-
cretaria de Finanças, mas 
não obteve respostas. A 
partir daí, surgiu a ideia 
de abertura de CPI, para 
facilitar o acesso aos da-
dos do débito.

"NASCEU MORTA" - 
Ao justificar a retirada 
da assinatura, Kero Kero 
disse que entendeu que o 
pedido não teria validade 
depois de aprovado o pro-
jeto de lei. Em sua avalia-
ção, a proposta nasceria 
morta e perderia o objeto 
principal.

"O objeto da CPI, é o 
parcelamento, é essa dí-
vida. [...] Várias vezes já 
tratamos esse assunto 
aqui, já fizemos vários 
parcelamentos nesse 
sentido. Ela morreu como 
objeto da CPI. Então esse 
é o foco, né? Como que a 
gente vai abrir a CPI se 
amanhã a gente vota o 
parcelamento e foi em-
bora o objeto. Realmen-
te ela perde seu sentido 
(sic)", comentou.

Rafael Machado

O vereador por Cuiabá, 
Fellipe Corrêa (Cidadania), 
apresentou durante a ses-
são ordinária desta ter-
ça-feira, 12 de setembro, 
na Câmara Municipal, um 
pedido de instauração de 
uma Comissão Processan-
te contra o prefeito Ema-
nuel Pinheiro (MDB), que 
pode resultar na perda do 
mandato do emedebista. 
Fellipe alega que o prefei-
to confessou, ao encami-
nhar o projeto de lei em 
que pede autorização para 
parcelamento de dívidas 
trabalhistas, ter cometido 
uma infração político-ad-
ministrativa.

Ele ainda destacou que 
o pedido é uma forma de 
compensar o arquivamen-
to da Comissão Parlamen-
tar de Inquérito (CPI) que 
iria investigar o valor real 
do débito. A investigação 
não foi pra frente porque a 
base do prefeito conseguiu 

se articular e retirar assi-
naturas do requerimento 
impossibilitando a conti-
nuidade da comissão.

“O objetivo é cassar o 
prefeito, a CPI que aca-
bou sendo enterrada pela 
retirada de assinatura de 
colegas, ela ao final gera-
ria exatamente uma pro-
cessante, só que nós não 
precisamos de uma comis-
são de investigação para 
investigar algo que já foi 
confessado. O prefeito, ao 
encaminhar um pedido de 
parcelamento de R$ 165 
milhões que na prática vão 
dar quase R$ 300 [milhões] 
de INSS, PIS, COFINS, FGTS 
de trabalhadores, esse pre-
feito já assumiu os crimes 
de responsabilidade neces-
sários à sua cassação, sem 
que haja este parcelamen-
to”, disse em entrevista à 
imprensa.

“Este prefeito não tem 
condições de pagar esta 
dívida com a procuradoria, 
com a Caixa, não tem con-

dições de tirar as certidões 
necessárias para receber, 
por exemplo, emendas 
parlamentares e não tem 
dinheiro em caixa porque 
se tivesse não estaria con-
fessando na Câmara dos 
Vereadores que cometeu 
este crime de responsabili-
dade”, complementou.

PROJETO - No projeto 
de lei, Emanuel exemplifi-
ca que R$ 132,5 milhões 
do total da dívida são re-
ferentes a débitos com a 
previdência, Fundo de Ga-
rantia de Tempo de Ser-
viço (FGTS), Secretaria da 
Receita Federal e com a 
Procuradoria Geral da Fa-
zenda Nacional (PGFN).

Ele ainda comenta que 
o Município tem outras 
dívidas com o INSS e com 
a Receita Federal no valor 
de R$ 16 milhões referen-
te a servidores da Empresa 
Cuiabana, além de R$ 3,3 
milhões com os emprega-
dores do Fundo Único Mu-
nicipal de Educação e R$ 

DÍVIDAS TRABALHISTAS

Oposição reage com pedido de cassação de Emanuel
13,8 milhões referentes ao 
quadro geral.

Para tentar aprovação 
do projeto, Emanuel diz 
que o parcelamento é im-
prescindível para que o 
Município tenha certidões 
de regularidade fiscal com 
a União, documento obri-
gatório para liberação de 
repasses de convênios, 
emendas e operações de 
créditos.

O emedebista ainda 
explica que a prefeitura 
não tem dinheiro no caixa 
para quitar de uma só vez 
a dívida. Ele cita que entre 
janeiro e julho deste ano 
Cuiabá deixou de arreca-
dar mais de R$ 30 milhões, 
comparando o mesmo pe-
ríodo de 2022. Emanuel 
ainda culpa a pandemia do 
coronavírus por quebrar 
os cofres da cidade. Entre 
2020 a 2021, ele fala que 
o Município custeou os 
serviços de alto custo de 
pacientes de praticamente 
todo o Estado.

CPI foi arquivada após o vereador Wilson Kero-Kero 
retirar sua assinatura no pedido de investigação

Gilberto Leite

Fellipe Corrêa alega que, ao enviar o PL para parcelamento,
 prefeito confessou infração político-administrativa

Gilberto Leite
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Após o fim das obras, avenida terá duas faixas para carros e mais uma dedicada para ônibus

Obras do BRT na AV. da FEB 
devem terminar em outubro

DATA MARCADA

Gabriel Soares*

A construção das pis-
tas de concreto para o 
BRT (Bus Rapid Transit) 
na Avenida da FEB, em 
Várzea Grande, está cami-
nhando para sua conclu-
são, que deve ocorrer até 
o final do mês de outubro. 
As obras abrangem uma 
extensão de aproximada-
mente 4,5 quilômetros, 
incluindo também um tre-
cho da Avenida João Pon-
ce de Arruda.

A obra está sendo re-
alizada em várias frentes 
de trabalho simultâneas, 
para acelerar a conclu-
são do projeto. A equipe 
do Consórcio BRT Cuia-
bá-VG está realizando 
uma série de atividades 
simultâneas, fazendo a 
limpeza do terreno em 
uma área, enquanto a 
pista é concretada em 
outra parte. Um aspecto 
importante é o tempo ne-
cessário para a cura do 
concreto, fundamental 
para garantir sua quali-
dade antes de prosseguir 
com a obra.

“Neste momento, o 
concreto está sendo apli-
cado na altura da trinchei-
ra do Zero Km. Mais para 
a frente, em direção ao 
aeroporto, as máquinas 
já trabalham realizando 
a terraplanagem, para 
concluir o cronograma 
previsto até outubro”, ex-
plicou Isaac Nascimen-
to, secretário adjunto de 
Obras Especiais da Secre-
taria de Estado de Infraes-
trutura (Sinfra-MT).

A obra de concretagem 
visa a reparação dos bu-
racos que há mais de 10 
anos prejudicam o can-
teiro central da Avenida 
da FEB. Esse processo 
está sendo executado em 

fases, para minimizar os 
impactos no trânsito lo-
cal, evitando interrupções 
significativas.

É importante destacar 
que essas melhorias não 
afetarão a capacidade de 
tráfego viário na Avenida 
da FEB. Pelo contrário, é 
esperada uma melhora 
no tráfego, com a segre-
gação dos ônibus na pista 
do BRT. O estreitamento 
temporário da pista, que 
tem causado dores de ca-
beça aos motoristas, é ne-
cessário para garantir a 
segurança dos motoristas 
e trabalhadores envolvi-
dos na obra. Após a obra, 
a FEB voltará a ter duas 
pistas para carro. 

“Essas obras não irão 
reduzir a capacidade de 
tráfego viário. A Avenida 
da FEB continuará tendo 
duas pistas para carros, 
mais a faixa de ônibus. 
O estreitamento atual da 

pista é necessário para 
garantir a segurança dos 
motoristas e trabalhado-
res da obra”, completou 
Isaac.

CONFUSÃO NO CEN-
TRO - A Prefeitura de 
Várzea Grande não au-
torizou que o Governo 
do Estado avance com 
as obras de implantação 
do Ônibus de Transporte 
Rápido, o BRT, na Aveni-
da Couto Magalhães. Na 
cidade, foi criado um im-
passe sobre o tema por-
que o projeto inicial não 
previa que o traçado pas-
saria pela região.

Empresários estão 
apavorados com que a 
obra quebre seus negó-
cios, como aconteceu em 
muitas empresas que es-
tavam instaladas no Ave-
nida da FEB durante a 
construção da estrutura 
e trilhas do Veículo Leve 
sobre Trilhos (VLT).

Na última semana, o 
prefeito de Várzea Grande, 
Kalil Baracat (MDB), esteve 
no Palácio Paiaguás para 
apresentar ao governador 
Mauro Mendes (União) a 
preocupação dos empre-
sários, que temem ficar 
sem espaço para estacio-
namento com a implanta-
ção do corredor de ônibus, 
além dos prejuízos finan-
ceiros durante o período 
de obras. No entanto, Kalil 
reforçou que, como gestor, 
tem que olhar os dois la-
dos da moeda: a classe em-
presarial e os usuários do 
transporte coletivo. O pre-
feito disse que a mudança 
do trajeto na cidade, in-
cluindo avenidas que não 
estavam no projeto inicial, 
não o pegou de surpresa, 
mas faltam esclarecimen-
tos. Agora, ele tenta resol-
ver esse impasse para que 
o modal seja concluído.

*Com assessoria

Obra está sendo realizada em várias frentes de trabalho simultâneas, para acelerar a 
conclusão do projeto

Gilberto Leite

Da redação

O Sine Municipal, sob 
a gestão da Secretaria de 
Agricultura, Trabalho e 
Desenvolvimento Econô-
mico (SMATED), oferece 
na terça-feira (12) um 
total de 545 vagas de 
emprego, abrangendo di-
versos setores e níveis de 
qualificação. Há vaga de 
vendedor pracista, com 
salário de 2.500 reais, 
com benefícios.

Além das já conhecidas 
unidades do Sine, situadas 
no Shopping Popular e no 
Coxipó, a população tam-
bém dispõe de um novo 
ponto de atendimento, lo-
calizado na Rua Barão de 
Melgaço, número 3.678, 
anexo ao Cuiabanco. Além 
dessas opções presenciais, 
o programa oferece meios 
digitais para a consulta de 
vagas de emprego e atu-
alização de informações 
cadastrais.

O horário de atendi-
mento é de segunda a 
sexta-feira, das 9h às 17h, 
com exceção da unidade 
no centro da cidade, que 
opera das 9h às 16h.

Informações impor-
tantes ao trabalhador:

- Canais digitais para 
consulta de vagas de em-
prego: empregabrasil.mte.
gov.br ou pelo aplicativo 
“SINE FÁCIL”

- Pedido de seguro-de-
semprego: Pode ser soli-
citado pelo aplicativo da 
“carteira de trabalho digi-
tal” ou pelo site emprega-
brasil.mte.gov.br

Atendimento presen-
cial para consulta de va-
gas e pedidos de seguro-
-desemprego:

- Sine Shopping Po-
pular (das 9h às 17h): 
Telefone e Whatsapp: 
(65) 3664-1503/ 99251-
7480

- Sine Coxipó (das 7h 
às 17h): Telefone e What-
sapp: (65) 3675-3113/ 
99337-2799

- Sine Centro (das 9h 
às 16h): Telefone: (65) 
3321-0572.

OPORTUNIDADE

Sine Cuiabá oferece 545 vagas de emprego

POLÍCIA

Igor Guilherme

Rafael Siqueira Faria, 
de 79 anos, foi brutalmen-
te assassinado por crimi-
nosos na noite de segun-
da-feira (11), no bairro 
Morada da Serra, em Cuia-
bá. Rafael foi encontra-
do com os pés e as mãos 
amarradas além de sinais 
de enforcamento.

Conforme o boletim 
de ocorrência, o corpo do 
idoso foi encontrado por 
vizinhos que notaram o 
portão da residência aber-

to. Agentes da Delegacia 
Especializada de Homicí-
dios e Proteção à Pessoa 
(DHPP) foram acionados 
juntamente com a Perícia 
Oficial e Identificação Téc-
nica (Politec) para isolar a 
cena do crime.

Informações extraofi-
ciais relatam que o idoso 
pode ter sido vítima de um 
latrocínio, roubo seguido 
de morte, pois a residência 
estaria revirada. Os ban-
didos teriam levado uma 
quantia de R$ 1 mil.

O caso é investigado.

AMARRADO E EXECUTADO
Idoso de 79 anos é morto 
por criminosos em Cuiabá

Igor Guilherme

Willian David Menezes 
Lourenço, de 25 anos, foi 
brutalmente assassinado 
a tiros por um amigo, que 
não teve a identidade reve-
lada. O caso foi registrado 
na noite de segunda-fei-
ra (11), em um prédio em 
obras no município de 
Nova Mutum. O suspeito 
alvejou Willian pelas costas 
e fugiu logo depois.

Conforme o boletim de 
ocorrência, vítima e sus-
peito estavam conversando 
juntos e saíram para com-
prar cerveja. Ao voltarem, 

Willian entrou no sobrado 
em construção e começou 
a subir as escadas. Neste 
momento o suspeito sacou 
a arma e atirou quatro ve-
zes contra o rapaz.

Após os disparos, o as-
sassino de Willian foi até 
um posto de combustíveis 
e fugiu em uma moto, na 
companhia de uma mu-
lher.

A Polícia Militar foi 
acionada e cercou o lugar 
até a chegada de uma am-
bulância que levou o corpo 
do rapaz ao Hospital Hilda 
Streng Ribeiro.

O caso é investigado.

ASSASSINO TRAIÇOEIRO
Homem espera amigo se
virar e o executa a tiros

Igor Guilherme

Um homem, de identi-
dade não revelada, morreu 
esmagado ao tentar roubar 
a fiação elétrica de um co-
mércio localizado na Aveni-
da Isaac Povoas, em Cuia-
bá. O caso foi registrado na 
manhã de terça-feira (12). 
O suspeito seria morador 
de rua e foi esmagado ao 
tentar passar por debaixo 
do portão da residência 
que fica aos fundos do es-
tabelecimento.

Conforme informações 
da Polícia Militar, o Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) foi acio-
nado até o local do aciden-
te e constatou o óbito do 
suspeito. O local foi isolado 
e a Polícia Civil acionada 
para atender a ocorrência. 
Segundo a Polícia Militar, o 
destino dos fios que seriam 
roubados era o Centro His-

tórico de Cuiabá, onde o 
material seria vendido.

Outra versão dos fatos, 
apresentada pelo delegado 
Edison Pick, da Delegacia 
Especializada de Homicí-
dios e Proteção à Pessoa 
(DHPP) diz que não há indí-
cios que o morador de rua 
ia de fato furtar a fiação 
elétrica do estabelecimen-
to. O delegado conta que o 
morador de rua é conheci-
do na região por guardar 
carros e que provavelmen-
te iria entrar na casa para 
dormir ou para fazer uso 
de entorpecentes.

Além disso, o delegado 
explicou que não era pos-
sível ter acesso a nenhum 
bem do estabelecimento de 
onde o morador de rua es-
tava tentando entrar. 

A Perícia Oficial e Identi-
ficação Técnica (Politec) foi 
ao local para levar o corpo 
do morador de rua.

FIM DA LINHA
Morador de rua tenta invadir
casa e é esmagado por portão

Igor Guilherme

Um homem, de identi-
dade não revelada, invadiu 
uma residência e esfaqueou 
dois irmãos na noite de se-
gunda-feira (11), no bairro 
Cidade Alta, em Sinop. Uma 
das vítimas sofreu apenas 
ferimentos leves, enquanto 
a outra foi socorrida em es-
tado grave devido à violên-
cia dos golpes. O suspeito 
conseguiu fugir.

Conforme informações 
preliminares, os irmãos es-
tavam em casa, bebendo, 
quando o vizinho chegou 
e atacou. Além dos irmãos, 

outras pessoas também 
estavam na casa, mas elas 
não se feriram.

A motivação por trás do 
ato de violência do suspeito 
é desconhecida. Conforme 
dito por uma das vítimas 
ao portal Sinop Urgente, o 
suspeito já teria recebido 
ajuda dos irmãos.

A Polícia Militar foi acio-
nada, juntamente com uma 
equipe do Corpo de Bombei-
ros, que levou o homem em 
estado grave ao hospital.

A guarnição saiu à 
caça do suspeito, mas até 
o momento ele não foi lo-
calizado.

NOITE SANGRENTA
Homem invade casa vizinha
e mata irmãos a facada

Entre as vagas, há uma oportunidade de vendedor 
pracista, com salário de R$ 2.500

Gilberto Leite

anuncie
CONOSCO

(65) 3023-5151

Telefone: 
(65) 99830-1111
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PARATLETA

Esporte mudou a vida de Abraão

Paratleta há 3 anos, Abraão vem evoluindo positivamente tanto no esporte quanto na vida pessoal

Divulgação
Da redação

Beneficiado com o Pro-
grama Pontos de Esporte 
e Lazer, edital do Gover-
no de Mato Grosso, o pa-
ratleta Abraão Siqueira, 
de 11 anos, que mora em 
Paranatinga, tem obtido 
resultados significativos 
no esporte. Ele pratica pa-
ratletismo há três anos e, 
desde então, vem evoluin-
do consideravelmente, 
como destaca a mãe dele, 
Evanize Siqueira. 

“Desses três anos para 
cá, desde que começou a 
treinar foi mudança atrás 
de mudança e a interação 
dele está sendo muito boa. 
O Abraão está pegando na 
mão das pessoas que nun-
ca viu e abraça todo mun-
do. Antes, o que ele fazia 
era correr”, afirmou.

Abraão conquistou 
medalhas de prata em 
duas provas, arremesso 
de peso e lançamento de 
pelota na classe F40, cate-
goria sub14, nas Paralim-
píadas Escolares 2023, re-
alizada em Brasília, entre 
os dias 28 de agosto e 2 
de setembro. 

A mãe do atleta, que 
tem nanismo e deficiên-
cia intelectual, contou 
que o objetivo da família 
era que que ele intera-
gisse com outras pessoas 
através do esporte, mas 
que se surpreendeu com 
os resultados dele na 
competição.

“A gente sempre su-
bestima o intelectual do 
Abraão e ele estava lá 
para disputar com os ou-
tros atletas de igual para 

igual. O objetivo dele era 
a competição”, comemora.

Abraão faz parte da 
Associação Desportiva de 
Paranatinga (377 km de 
Cuiabá).

A professora e coorde-
nadora da Adesp, Andres-
sa Carvalho, comemora o 
resultado e credita ao Go-
verno do Estado a inclusão 
dos atletas paralímpicos.

"O Governo deu essa 
oportunidade para todos, 
não só para quem já é bom 
no esporte, mas também 
para quem inicia. A nossa 
associação não tem outra 
ajuda a não ser o Governo 
do Estado e é uma mão 
que faz toda a diferença”, 
destaca a professora.

A Adesp existe há cinco 
anos e promove esporte e 
inclusão para pessoas de 
todas as idades, além das 
competições paralímpicas 
nacionais para crianças 
com deficiências (mental, 
visual ou física).

“Entramos com as do-
cumentações e através 
desse edital importantíssi-
mo da Secel, o Pontos de 
Esporte e Lazer, a vida de 
alguns alunos que tínha-
mos naquele momento e 
a de novas crianças, mu-
dou”, ressaltou Andressa.

O projeto, segundo 
ela, tem duas linhas de 
trabalho.

“Atendemos aquele 
aluno que a mãe deseja 

apenas a melhoria na qua-
lidade de vida, mas a gen-
te também tem a turma 
de treinamento, pois tem 
criança com deficiência 
que fala: 'eu quero essa 
oportunidade'", declarou.

PONTOS ESPORTE E 
LAZER - O edital tem por 
objeto fomentar 40 proje-
tos propostos por Organi-
zações da Sociedade Civil, 
sem fins lucrativos, com 
atuação comprovadas em 
atividades esportivas e de 
lazer há pelo menos dois 
anos e que venham aten-
der ao interesse social e 
coletivo.

PARALIMPÍADAS ES-
COLARES - O Governo do 
Estado de Mato Grosso, 

através da Secretaria de 
Estado de Cultura, Espor-
te e Lazer (Secel), levou 
34 atletas para participar 
da II regional das Paralim-
píadas Escolares 2023, e 
o resultado foi a conquis-
ta de 50 medalhas, sendo 
31 de ouro, 17 de prata e 
duas de bronze, nas moda-
lidades atletismo, bocha e 
natação.

Coordenada por mem-
bros da Secel, a delega-
ção era composta por 61 
membros, entre eles atle-
tas, técnicos e stafs das 
cidades de Araputanga, 
Brásnorte, Cáceres, Cana-
rana, Cuiabá, Lucas do Rio 
Verde, Paranatinga e Vár-
zea Grande.

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

TERRA E PAIXÃO
Globo – 21h15

Quarta – Caio sonha com Jure-
cê dizendo que ele e Aline correm 
perigo. Gladys alerta Graça sobre 
Marino não chegar perto da filha. 
Jurecê alerta Caio sobre as dificul-
dades que ele e Aline enfrentarão. 
Sidney mexe no carro de Ernesto a 
mando de alguém. O carro de Ernes-
to explode com ele dentro, e Dalva 
fica ferida. Gladys consegue um em-
prego de carregador para Andrade 
na transportadora de Mara. Vinícius 
avisa a Irene que Aline autorizou a 
primeira fase da pesquisa nas terras. 
Há uma passagem de tempo. A gra-
videz de Graça está avançada, e ela 
sente contrações. Marino participa 
do nascimento de seu filho.

A INFÂNCIA DE 
ROMEU E JULIETA
SBT – 20h30

Quarta – Dimitri leva Ellen, Ian e 
Nath para conhecerem a casa dele. 
Vera comenta com Vitor que fez al-
gumas modificações no projeto dele, 
mas que adorou a inovação que o 
rapaz vai trazer para o Monter Mer-
cado. A fim de convencer Leandro 
com uma linguagem formal, Romeu, 
Nando, Alex, Karen e Rosalina se 
vestem de executivos e vão até a 
Monter Holding argumentar que po-
dem vencer os Campos no campeo-
nato e que o Monter Mercado pode 
patrocinar o time. Leandro aceita e 
todos comemoram. Clara explica 
para Julieta o atrito de Hélio e Lean-
dro na exposição no Instituto. Enzo 
decide conversar com Leandro e re-
velar que recebeu uma proposta de 
emprego. Leandro questiona Enzo 
se o funcionário vai deixar a Monter.

AMOR PERFEITO
Globo – 18h15

Quarta – Gilda comemora sua 
conquista com Gaspar. Cândida 
convida Leonor para trabalhar com 
ela na prefeitura. A casa de Verônica 
é pichada com ofensas a Érico. Odi-
lon devolve a carta de Romeu para 
Érico. Ione e Sansão se aproximam. 
Adélia é promovida no hospital. O 
detetive contratado por Orlando en-
contra Catarina e o médico avisa a 
Marê. Gilda garante a Gaspar que a 
falsificação do testamento não será 
descoberta. Aparecida se preocupa 
com a demora de Justino. Orlando 
decide ir atrás de Catarina. Marê, 
Júlio e Frei Severo levam Leonel até 
o Grande Hotel. Leonel lembra que 
recebeu um envelope com fotos do 
detetive Norberto.

FUZUÊ
Globo – 19h15

Quarta – Luna se emociona com 
a carta de Maria Navalha. Bebel 
conversa com Nicéia sobre Luna. 
Preciosa fala para Heitor mandar 
Pascoal para Paraty. Soraya con-
vence Miguel a procurar Luna. Cláu-
dio explica para Miguel e Francisco o 
que aconteceu com ele no depósito. 
Cecília conta sua história para Luna. 
Nicéia revela a Bebel que César não 
queria Pascoal perto dele. Preciosa 
consegue a ajuda de Olívia para sa-
ber informações sobre a chave de 
lua. Nero conta para os filhos sobre 
as acusações de Merreca. Caíto fala 
com Rejane sobre Kirida. Luna aju-
da Jefinho com o show. Nero explica 
para Miguel a decepção que Luna 
sofreu. Pascoal chega a Paraty. Mi-
guel encontra Luna e Jefinho vê.

Os resumos dos 
capítulos de todas as novelas 
são de responsabilidade de 

cada emissora - Os capítulos 
que vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE ÁGUA BOA
AVISO DE LICITAÇÃO - CONCORRÊNCIA N° 011/2023

A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal 
de Água Boa, Estado de Mato Grosso, torna público que fará 
realizar-se na sala de Licitações; a seguinte Licitação regida 
pela Lei nº. 8.666/93 de 21 de junho de 1993 e atualizada pela 
Lei nº. 8.883/94 e suas alterações posteriores. MODALIDADE: 
Concorrência nº. 011/2023. OBJETO: Alienação de lotes 
urbanos dotados de infraestrutura, destinados a destinados à 
ocupação industrial e residencial, situados no Setor Industrial, 
Setor Universitário, Residencial Délcio Eduardo Mendel e 
Cristalino, localizados no Município de Água Boa-MT. 
REALIZAÇÃO: 16/10/2023. ABERTURA DOS ENVELOPES: 
08h30min, horário de Brasília. O Edital contendo as instruções 
estará à disposição dos interessados na sede da Prefeitura 
Municipal de Água Boa MT, no horário das 07h30min às 
11h30min e das 13h30min às 17h30min horas até o terceiro dia 
que anteceder o recebimento dos envelopes e também através 
d o  s i t e  w w w . a g u a b o a . m t . g o v . b r  e  d o  e - m a i l 
licitacao@aguaboa.mt.gov.br.
Água Boa - MT, 12 de setembro de 2023.

Gilson Cesar da Silva Galle
Presidente da Comissão Permanente de Licitação

PREFEITURA MUNICIPAL DE ÁGUA BOA
AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL

PARA REGISTRO DE PREÇO N° 040/2023
A Prefeitura Municipal de Água Boa, estado de Mato Grosso, 
através do seu Pregoeiro Oficial, nomeado pelo Decreto nº 
4.004/2023, comunica aos interessados que está aberta 
licitação na modalidade de Pregão Presencial, que será regida 
pela n°. Lei 10.520 de 17 de julho e 2.002, Lei Complementar nº. 
123/2006, com aplicação subsidiária da Lei nº. 8.666/93, e suas 
alterações posteriores e demais disposições aplicáveis. 
MODALIDADE: Pregão Presencial para Registro de Preço nº. 
040/2023. OBJETO: Registro de Preço Futura e Eventual 
prestação de serviços de manutenção e instalação de ar-
condicionado com fornecimento de peças para a Prefeitura de 
Água Boa-MT.  REALIZAÇÃO: 27/09/2023.  INÍCIO 
RECEBIMENTOS DOS ENVELOPES E CREDENCIAMENTO: 
08h00min. INÍCIO DA SESSÃO: 08h30min. Horário de Brasília. 
O Edital contendo as instruções estará à disposição dos 
interessados na sede da Prefeitura Municipal de Água Boa MT, 
no horário das 07h30min às 11h30min e das 13h30min às 
17h30min, no site da prefeitura, https://www.aguaboa.mt.gov.br 
e no e-mail: pregao@aguaboa.mt.gov.br.
Água Boa - MT, 12 de setembro de 2023.

Roberto Cardoso
Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS 

RETIFICAÇÃO DO TERMO DE RATIFICAÇÃO DE 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 19/2023 
O MUNICIPIO DE BARRA DO GARCAS, Pessoa Jurídica de Direito Público Interno, inscrito no 
CNPJ sob o nº 03.439.239/0001-50, com sede na Rua Carajás, n° 522 neste ato representado 
pelo Prefeito Adilson Goncalves de Macedo, para o conhecimento dos interessados, que há 
RETIFICAÇÃO do Fundamento Legal constados na tabela do Termo de Ratificação de 
Dispensa de Licitação. 
ONDE SE LÊ: 
Fundamento Legal Art. 24, Inciso III da Lei Federal nº 8.666/93 

LEIA-SE: 
Fundamento Legal Art. 24, Inciso II, c/c Art.13, inciso VI da Lei Federal nº 8.666/93 

Barra do Garças - MT, 11 de setembro de 2023.  
Adilson Gonçalves de Macedo - Prefeito Municipal 

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
CONVOCAÇÃO PARA RETORNO DA SESSÃO DO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 091/2023
REGISTRO DE PREÇOS N° 084/2023

O Agente de Contratação da Prefeitura Municipal de Lucas do 
Rio Verde MT, designado pela portaria Nº 127 de 20 de janeiro 
de 2023, CONVOCA as empresas participantes do Pregão 
Eletrônico nº 091/2023, cujo objeto trata da contratação de 
empresa especializada para fornecimento de Equipamentos de 
Proteção Individual - EPIs, para o retorno da sessão pública 
eletrônica que ocorrerá no dia 18/09/2023 às 08:00 horas 
(horário de Mato Grosso) que ocorrerá na plataforma da BLL.
Lucas do Rio Verde MT, 12 de setembro de 2023.

Paulo Henrique Brincker
Agente de Contratação

AVISO DE LICITAÇÃO
PROCURADORIA REGIONAL DO TRABALHO DA 23ª REGIÃO

PREGÃO ELETRÔNICO COM SRP N° 01/2023
Licitação: Pregão Eletrônico com SRP nº 01/2023: Aquisição de condicionadores de 
ar split inverter para atender às necessidades da Procuradoria Regional do Trabalho 
da 23ª Região. Edital: a partir de 14/09/2023, nos sítios eletrônicos 
www.prt23.mpt.mp.br e www.comprasnet.gov.br. Propostas: encaminhamento 
eletrônico a partir de 14/09/2023, pelo sítio www.comprasnet.gov.br. Abertura das 
propostas: 28/09/2023, quarta-feira, às 09h00 e início da Sessão às 10h00 (horário 
de Brasília), no site https://www.comprasnet.gov.br/.

Rafael Brandt Schmechel
Pregoeiro

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO

SES - SECRETARIA DE ESTADO DE SAÚDE

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO ELETRÔNICO N° 076/2023

PROCESSO ADMINISTRATIVO (SIGADOC) N° SES-PRO-2023/46497

A Secretaria de Estado de Saúde do Estado de Mato Grosso torna público que realizará a licitação 

em epígrafe, conforme indicado abaixo. DATA DE CADASTRAMENTO DE PROPOSTAS: a partir 

do dia 13/09/2023 até às 08h15min (horário de Cuiabá/MT) do dia 26/09/2023. DATA DE 

ABERTURA DA SESSÃO E PROPOSTAS: a partir das 08h30min (horário de Cuiabá/MT) do dia 

26/09/2023, cujo objeto consiste no “AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTO MÉDICO-HOSPITALAR 

PARA ATENDER AS NECESSIDADES DO HOSPITAL CENTRAL DE ALTA COMPLEXIDADE 

VINCULADO À SECRETARIA DE ESTADO DE SAÚDE DE MATO GROSSO, NOS TERMOS 

CONSTANTE NESTE EDITAL – LISTA 23 (FOCO E OFTALMO)”. O Edital está disponível no Portal 

de Aquisições (link: http://aquisicoes.seplag.mt.gov.br), onde será realizada a sessão pública e 

todas as operações relativas ao certame. E no site da Secretaria de Estado de Saúde Link: 

http://www.saude.mt.gov.br/licitacao-editais. Contato: E-mail pregao02@ses.mt.gov.br e (65) 

3613-5410 – Coordenadoria de Aquisições. Cuiabá-MT, 12 de setembro de 2023.

Weslley Jean Nunes da Cunha Bastos

Superintendente de Aquisições e Contratos – SES/MT

(Original Assinado nos Autos)

PREFEITURA MUNICIPAL DE UNIÃO DO SUL
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL N° 022/2023
REGISTRO DE PREÇOS - PROCESSO N° 028/2023

A PREFEITURA MUNICIPAL DE UNIÃO DO SUL - MT, através 
da Equipe Responsável por Licitações na modalidade de 
Pregão Presencial e Eletrônico, designada pela Portaria nº 
002/2022 de 03 de janeiro de 2022, em cumprimento aos termos 
da Lei nº. 10.520, de 17 de julho de 2002, com aplicação 
subsidiária Lei Federal nº.  8.666/93, de 21 de junho de 1993 e 
suas alterações, Lei 11.947 de 16 de junho de 2009, bem como 
os Decretos Municipais nºs. 593 de 12 de janeiro de 2010, 901 
de 24 de março de 2014, n° 1.415 de 13 de outubro de 2022, 
n°1.453/2023 de 01 de abril de 2023, e Lei Complementar n° 
198, de 28 de junho de 2023, torna público que encontra-se 
aberta licitação na modalidade de PREGÃO PRESENCIAL Nº 
022/2023 – REGISTRO DE PREÇOS, relativo ao Processo de 
Licitação sob nº 028/2023, cujo objeto trata de Registro de 
Preços para futuras e eventuais Prestações de Serviços de 
Arbitragem, para a realização de campeonatos em diversas 
modalidades esportivas, de interesse da Secretaria Municipal 
de Esporte e Lazer, durante a vigência da ata de registro de 
preços, de conformidade com a descrição dos serviços no 
Anexo I - Termo de Referência do Edital do Pregão. Data de 
Expedição do Edital: 12/SETEMBRO/2023. Data de 
Abertura/Julgamento: 27/SETEMBRO/2023. Horário: 09:00 
horas. Local: Prédio Sede da Prefeitura Municipal de União do 
Sul – MT, sito à Av. Curitiba, 94 – centro – União do Sul/MT. 
Cri tér io de julgamento: Menor Preço por I tem. Os 
esclarecimentos relativos a esta licitação serão prestados nos 
dias de expediente, das 07:00h às 13:00h horas, na Sala de 
Licitações da Prefeitura Municipal de União do Sul, à Avenida 
Curitiba, nº 94, Centro – CEP: 78.543-000, ou pelos fones: 66 9 
929238 -07  e  66  3540 -1283 ,  S í t i o  da  P re fe i t u ra 
https://www.uniaodosul.mt.gov.br/licitacao/ e/ou E-mails: 
licitacao.uniao@hotmail.com licitacao@uniadosul.mt.gov.br – 
União do Sul/MT. União do Sul/MT, 12 de setembro de 2023.

Rodrigo Varela dos Santos
Pregoeiro - Portaria nº 002/2022

Claudiomiro Jacinto de Queiroz
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
PREGÃO ELETRÔNICO N° 032/2023 - EDITAL RESUMIDO
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E 
EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE EMPRESA FORNECEDORA 
DE SERVIÇOS DE RECAPAGEM,  DUPLAGEM E 
VULCANIZAÇÃO DE PNEUS, EM ATENDIMENTO A 
SECRETARIA DE INFRAESTRUTURA URBANA VIAÇÃO E 
TRANSPORTE (SMIUVT) DO MUNICÍPIO DE ALTO TAQUARI-
MT, CONFORME ESPECIFICAÇÕES E QUANTIDADES 
ESTABELECIDAS NO TERMO DE REFERÊNCIA ABAIXO, de 
acordo com anexo I. Abertura às 07h30min (Horário de Mato 
Grosso) do dia 27/09/2023. O edital e seus anexos poderão ser 
adquiridos na Sede da Prefeitura em horário de funcionamento 
a t r a v é s  d a  P r e g o e i r a  p e l o  s i t e 
www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos fones (66) 
3496-1448. Alto Taquari – MT,12 de setembro de 2023.

Thais Regina Bender de Souza
Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO GARÇAS
AVISO DE RETIFICAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO (SRP) N° 044/2023/PMBG-MT
A Prefeitura Municipal de Barra do Garças, estado de Mato 
Grosso, através de seu Pregoeiro, nomeado pela Portaria nº. 
19.752/2023, comunica aos interessados que retifica a licitação 
na modalidade de Pregão Eletrônico, que será regida pelo 
Decreto Municipal nº.4.601/2021, Decreto Federal nº. 
10.024/2019 e pela Lei nº. 10.520 de 17 de julho de 2.002, com 
aplicação subsidiária da Lei nº. 8.666/93 e suas alterações 
posteriores e demais disposições aplicáveis. OBJETO: Futura e 
Eventual Aquisição de Oxigênio Medicinal, com Fornecimento 
de Cilindros em Comodato, e demais Insumos Correlatos 
visando atender as demandas para o ano de 2023 da Secretaria 
Municipal de Saúde adstrita à Prefeitura Municipal de Barra do 
Garças – MT. DATA: 26/09/2023. HORÁRIO DE BRASÍLIA: 
08h30min. ENDEREÇO ELETRÔNICO: www.licitanet.com.br. 
EDITAL RETIFICADO contendo as instruções estará à 
disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de 
Barra do Garças- MT, no horário das 07h00min às 11h00min e 
das 13h00min às 17h00min horas, no site da prefeitura, 
https://www.barradogarcas.mt.gov.br/, no www.licitanet.com.br 
e através do e-mail pregao@barradogarcas.mt.gov.br; 
licitacaobarradogarcas@gmail.com.
Barra do Garças-MT, 12 de setembro de 2023.

Danilson Pereira Brito
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA

EXTRATO DO PRIMEIRO TERMO ADITIVO

CONTRATO N° 035/2023

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 

BRASILÂNDIA – MT. CONTRATADA: COMERCIAL SÃO JOSE 

E ULTILIDADES LTDA. CNPJ n° 19.587.861/0001-46. 

OBJETO: Prorrogação do prazo de duração do Contrato 

Original por mais 01 (um) mês, vigorando a de 23 de julho de 

2023 a 23 de agosto de 2023. ASSINATURA: 21 de julho de 

2023. FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira

Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA MARILÂNDIA

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 041/2023

CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE 

SERVIÇOS DE LIMPEZA, RETIRADA E INSTALAÇÃO DE 

BOMBA EM POÇOS ARTESIANOS PARA ATENDER ÀS 

NECESSIDADES DA SECRETARIA DE PLANEJAMENTO E 

SANEAMENTO DO MUNICIPIO DE NOVA MARILÂNDIA-MT. A 

prefeitura Municipal de Nova Marilândia, através de seu agente 

de contratação torna-se público para conhecimento dos 

interessados, que realizará a contratação do objeto acima 

descrito, a sessão pública será no dia 18 de Setembro de 2023, 

às 08h. Edital Completo: Através do site do município 

https://www.novamarilandia.mt.gov.br/ ou pelo e-mail 

pmnovamarilandia@hotmail.com. Fundamento Legal: art. 75, 

inc. II da Lei 14.133/2021. Melhor preço encontrado: R$ 

49.998,00 (Quarenta e nove mil novecentos e noventa e oito 

reais). Nova Marilândia – MT, 11 de Setembro de 2023.

Pedro Paulo C. Ferreira

Agente de Contratação

“LION IND. E COM. DE GELO LTDA”,  de CNPJ: 
01.113.870/0003-00, torna público que requereu junto a 
SEMMA/MT a Renovação da Licença de Operação, para vosso 
empreendimento que tem como atividade licenciada a 
"fabricação de gelo comum", localizado na Rua Benvindo 
Miranda, S/N, Vila Paulista, Rondonópolis/MT.
PROJENSAN ENGENHARIA: (66) 3421-0807.



JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ-MT, QUARTA-FEIRA, 13 de SETEMBRO de 2023

PG 8 - COLUNA SOCIAL
www.estadaomatogrosso.com.br

@valdomiroarruda

O segredo do sucesso: gente animada e feliz

A 29ª Feijoada de Inverno reuniu mais de 6 mil pessoas no dia 02 de setembro, em Chapada dos 
Guimarães. O público, vindo de várias regiões de Mato Grosso e até mesmo de outros estados do país, 
foi recorde. Se comparado ao ano anterior, houve um aumento de mais de 50% nos presentes. Um ar-
raso que deve ser comemorado por todos! 

O dia começou lindo, a feijoada estava deliciosa e a noite foi animadíssima. O público foi ao delírio 
com as músicas sertanejas de Gabriel Marcolan e Junior Marra, além do axé de Xanddy Harmonia, 
do pagode mineiro da Akatu e com muita música eletrônica das irmãs Natália e Juliana, que juntas 
formam o ETTA MUSIC.  Parabéns, mais uma vez, Fernando Baracat e Feijô Produções. 

SUCESSO!

Prévia da Feijoada de Inverno 2024

Xanddy Harmonia quebrando tudo na 29ª Edição da Feijoada de Inverno As DJs Natalia e Juliana, que juntas formam a ETTA MUSIC

Fez um dia lindo em Chapada dos Guimarães no dia da 
Feijoada de Inverno, dando o look  certo na ‘Feijô’ Feijoada de Inverno reuniu mais de 6 mil pessoas


